

El venezolano Maikel Villegas, de 26 años, fue capturado en el aeropuerto, tras un vuelo proveniente de Panamá

Detienen en Costa Rica a uno de los sospechosos del crimen del teniente Ronald Ojeda

La Fiscalía inició una carrera contra el tiempo para pedir la extradición del sujeto, a quien formalizó en ausencia en el Tercer Juzgado de Garantía de Santiago.

JUAN MORALES

Maikel Villegas Rodríguez, de 26 años, debió llegar a la oficina de inmigración del Aeropuerto Internacional Juan Santamaría de Costa Rica, debió pasarle sus documentos al funcionario de la Fuerza Pública, como se le conoce a la policía de ese país, y el policía debió darse cuenta de que algo no andaba bien. En la pantalla de su computador debió aparecer una orden de captura internacional. El solicitante: Interpol Chile.

Villegas, un ciudadano venezolano vinculado al Tren de Aragua, es uno de los sospechosos del crimen del teniente venezolano y refugiado en Chile Ronald Ojeda, ocurrido el 21 de febrero de este año.

Esa noche, según la Fiscalía, Villegas habría llegado con un compatriota suyo que sigue prófugo, Walter Rodríguez Pérez, y con otros secuaces más, todos disfrazados de PDI, y habrían sacado a Ojeda de su departamento en la comuna de Independencia. Días más tarde se comprobaría que el objetivo no era ni el secuestro extorsivo ni nada por el estilo, sino lisa y llanamente el asesinato. El cuerpo de Ojeda fue encontrado el 1 de marzo enterrado en una fosa sellada en concreto en una toma de la comuna de Maipú.

La Fiscalía dio con la identidad de Villegas porque fue identificado por el único detenido hasta por el caso, un joven de 17 años que se



El teniente Ojeda fue secuestrado en febrero de este año desde su departamento.

encuentra en prisión provisoria. La policía dio con su nombre, con su cara y con un celular a su nombre, pero la pista de la señal telefónica se perdió en Arica.

Desde ese día se presumía que Villegas había logrado escapar del país y que muy probablemente se encontraba en Venezuela. No fue así. El pasaporte que entregó Villegas en el aeropuerto de Costa Rica indicaba que venía de Panamá.

“Se tenía levantada una alerta roja internacional a través de Interpol para poder ubicar y detener a dos sospechosos de participar en el secuestro y en el homicidio del teniente Ojeda. La información preliminar es que, a partir de esta alerta roja, ha sido detenido por la policía de Costa Rica una persona que porta documentos de identidad

de Maikel Villegas Rodríguez, una de las personas que está vinculada al secuestro y al homicidio del teniente Ojeda”, dijo el subsecretario del interior Manuel Monsalve.

Contra el tiempo

Cuando el fiscal Héctor Barros, que investiga el caso, supo de la detención de Villegas, inició una vertiginosa carrera para acelerar los trámites de extradición. Primero, presentó una formalización en ausencia en contra del imputado ante el Tercer Juzgado de Garantía de Santiago, donde presentó los antecedentes que lo vinculan al crimen. La jueza que vio la audiencia aprobó la tramitación y decretó la prisión preventiva de Villegas.

Enseguida, literalmente, corriendo, el fiscal Barros se dirigió a la

Corte de Apelaciones para solicitar formalmente la extradición del detenido. De aprobarse la solicitud, el paso siguiente sería pedirle la tramitación final a la Cancillería chilena, para que interceda ante el gobierno de Costa Rica.

La Cancillería confirmó las diligencias. “Interpol nos comunicó que se detuvo en Costa Rica a uno de los prófugos sospechoso del asesinato del exteniente Ronald Ojeda. Estamos en contacto estrecho con la Fiscalía, Interpol y Poder Judicial para iniciar petición de extradición”, informó el organismo.

La detención de Villegas ocurre justo en los momentos en que la familia del teniente Ojeda decidió abandonar el país para dirigirse a Argentina, país que les otorgó la calidad de refugiados.